Allgemeine Informationen zur Kaliumiodid-Tabletten-Einnahme bei nuklearen Ereignissen (Reaktorunfällen)



Warum kann es notwendig werden, bei Reaktorunfällen Kaliumiodid-Tabletten einzunehmen?

Bei nuklearen Ereignissen (Reaktorunfällen) kann radioaktives Jod freigesetzt werden. Um zu verhindern, dass dieses in den Körper (Schilddrüse) eingebaut wird, kann es notwendig sein, zu einem bestimmten Zeitpunkt Kaliumiodid-Tabletten einzunehmen.

Die Wahrscheinlichkeit einer Notwendigkeit der Einnahme von Kaliumiodid-Tabletten ist sehr gering und nur bei schweren Unfällen bei grenznahen Kernkraftwerken und entsprechender Wetterlage zu erwarten.

Wann sollen Kaliumiodid-Tabletten eingenommen werden?

Kaliumiodid-Tabletten dürfen keinesfalls ohne Anweisung eingenommen werden, da auch schädliche Wirkungen auftreten können. Nur Fachexperten können berechnen, zu welchem Zeitpunkt nach einem nuklearen Ereignis vom Eintreffen von radioaktiven Luftströmungen auszugehen ist. Sowohl eine zu frühe, als auch eine zu späte Einnahme, verringert die Wirkung. Wann der richtige Zeitpunkt für die Einnahme von Kaliumiodid-Tabletten ist, wird ausschließlich von den Behörden mitgeteilt.

Eine Einnahme darf daher nur nach Aufforderung und zum angegebenen Zeitpunkt der Behörden erfolgen.

Die Information wird über Medien (Radio/Fernsehen), welche nach Alarmierung eingeschaltet werden sollten, übermittelt.

Wie viele Kaliumiodid-Tabletten und wie oft müssen diese eingenommen werden? Die Dosierung hängt vom Alter ab.

- Schwangere und Stillende: einmalig 2 Tabletten
- Kinder bis zu 1 Monat: einmalig 1/4 Tablette
- Kinder von 1 bis 36 Monaten: 1/2 Tablette
- Kinder von 3 bis unter 12 Jahren: 1 Tablette
- Jugendliche und Erwachsene von 12 bis unter 40 Jahren: 2 Tabletten
- Erwachsene ab 40 Jahren: Die Tabletteneinnahme wird für Personen **ab 40 Jahren nicht empfohlen** (Ab diesem Alter nimmt die Wahrscheinlichkeit stark ab, an einem durch Strahlung verursachten Schilddrüsenkrebs zu erkranken. Zeitgleich steigt allerdings die Gefahr der Auslösung von Schilddrüsenerkrankungen durch die Einnahme von Kaliumiodid-Tabletten an.)

Woher bekomme ich Kaliumiodid-Tabletten?

In Schulen und Kinderbetreuungseinrichtungen sind Kaliumiodid-Tabletten bevorratet. Personen bis 18 Jahre sowie Schwangere und Stillende erhalten Kaliumiodid-Tabletten für die Heimbevorratung kostenlos in der Apotheke.

Personen über 18 Jahren (bis 40 Jahre) können Kaliumiodid-Tabletten zu einem geringen Preis in Apotheken erwerben.

Wichtig: Eine Einnahme darf nur nach Aufforderung und zum angegebenen Zeitpunkt der Behörden erfolgen.

Für medizinische Rückfragen: sandion@salzburg.gv.at Stand Februar 2023